



Vista general de la refinería de la petrolera en Cadereyta. DANIEL BECERRIL/REUTERS

Pemex requerirá de más crédito: Moody's

Liquidez. La calificadora proyecta que la petrolera recurrirá a facilidades de financiamiento por 4.8 mil mdd disponibles

YESHUA ORDAZ
CIUDAD DE MÉXICO

Petróleos Mexicanos puede proteger su liquidez recurriendo a sus líneas de crédito, pero sus necesidades de financiamiento externo aumentarán en 2021 en medio de una generación de efectivo débil y persistente en comparación con los niveles de 2019, por la baja de precios y demanda de combustible, dijo Moody's Investors Service.

La *senior* vicepresidente de Moody's, Nymia Almeida, prevé que Pemex tendrá que recurrir a los 4.8 mil millones de dólares disponibles a principios de junio pasado para ayudar a financiar suficiente inversión de capital en el año, solo para mantener su producción estable, un paso atrás de sus proyecciones originales para un crecimiento de 9 por ciento.

Las coberturas de petróleo de Pemex cubren solo una pequeña porción de su producción y no serán suficientes para proteger la liquidez y pese a los esfuerzos hechos para reducir su riesgo de financiamiento, el peligro de liquidez sigue siendo alto.

En un reporte sobre las medi-

Y ADEMÁS

Preocupa a Canadá política energética

El 1 de julio un grupo de inversionistas canadienses advirtió a su gobierno que México puede estar ya violando el T-MEC por no respetar contratos de energía. En una carta vista por Reuters y dirigida a la viceprimera ministra de Canadá, Chrystia Freeland; al ministro de Finanzas, Bill Morneau, y a otros funcionarios, las empresas Canadian Solar, Atco, Northland Power y JCM Power citaron las decisiones de suspender las pruebas de nuevas plantas de energía renovable y expresaron su preocupación por la amenaza que pesaba sobre sus inversiones en México e instaron a su gobierno a presionar al país sobre este tema.

das adoptadas por las empresas de petróleo y gas de América Latina, señaló que un poco más de la mitad de las petroleras de la región es propiedad total o mayoritaria del gobierno nacional, por lo cual es improbable que esas compañías entren en incumplimiento.

Permisos de forma expedita

El pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) emitió una opinión dirigida a la Secretaría de Energía y a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) con recomendaciones para que la obtención de nuevos permisos tanto para la importación como para el expendio al público de gasolinas en estaciones de servicio, sean manera expedita y no discriminatoria.

Explicó que los tiempos de resolución a las solicitudes de permisos para el expendio al público se han duplicado, y hay más de 200 casos sin resolución. Antes del 31 de enero de 2019, cuando la CRE perdió quórum para sesionar, el tiempo promedio de expedición de un permiso de expendio era para todos los solicitantes de 21 días hábiles; hoy el promedio es de 75. —